

EPISODIO 43. ESPECIAL NAVIDAD: NOCHEVIEJA Y LAS 12 UVAS, EL RITUAL MÁS EMOCIONANTE

Ya sabes que estamos en una serie especial del podcast en la que estamos hablando de la Navidad. Pero yo no quiero hablarte de cosas simples que puedes encontrar en otros lados, sino que quiero contarte las cosas más importantes y especiales, y también el día a día de los españoles durante esta fiesta.

Si todavía no te has registrado, te recuerdo que vamos a hacer una fiesta de fin de año. El 30 de diciembre va a ser una fiesta española para practicar español y celebrar juntos todo lo que hemos vivido este año. Te puedes inscribir desde la información de este episodio; ahí tienes [el enlace](#).

Además, si escuchas el episodio hasta el final, vas a descubrir una actividad que haremos juntos en este evento gratuito y que va a ser súper divertida.

Primero, quiero explicarte cuáles son las palabras que nosotros utilizamos para algunos de los días más importantes durante este periodo de fiestas. Podemos decir que algunos de los días más destacados son el 24 de diciembre, el 25 y el 31, que es el último día del año.

El 25 de diciembre es el día de Navidad, así lo llamamos. Entonces, puedes preguntar a tus amigos: ¿Qué vas a hacer el día de Navidad? ¿Vas a salir? ¿Vas a comer con tu familia? Quiero decirte que, normalmente, el 25 de diciembre es un día especial, por supuesto, en España. Pero considero que no es el día más importante. Algunas familias comen juntas, pero el día en el que normalmente todas las familias se reúnen para cenar es el 24 de diciembre por la noche. A este día lo llamamos Nochebuena. Entonces, el 24 de diciembre,

la noche del 24, es Nochebuena. Y después, la noche del 31 de diciembre es Nochevieja.

Mucha gente me pregunta: ¿Qué comen normalmente los españoles en Nochebuena? Bueno, depende muchísimo de cada casa y de cada familia, pero normalmente siempre hay aperitivos como jamón, queso, gambas, tostadas con paté, etcétera. Después puede haber una sopa y, luego, un plato más especial, que puede ser una carne preparada de alguna forma más elaborada. El 31 de diciembre, en Nochevieja, algunas personas cenan con amigos, hacen fiestas, pero mucha gente sigue cenando ese día con la familia. Algo muy común es que, por ejemplo, el 24 de diciembre cenas con la familia por parte de la madre y el 31 de diciembre con la familia por parte del padre. Así tienes un día con cada uno de ellos.

Pero hay otra tradición menos conocida que se ha hecho muy famosa en los últimos años en España: Tardebuena y Tardevieja. Estas palabras las hemos inventado en los últimos años para describir la tarde del 24 de diciembre, que es Tardebuena, y la tarde del 31 de diciembre, que es Tardevieja. Normalmente, durante estas tardes, la gente, sobre todo los jóvenes, salen con sus amigos. Es un momento para tomar algo en los bares, bailar y disfrutar con los demás.

Y ahora quiero hablarte de otra tradición muy especial: las 12 uvas. Justo a la medianoche del 31 de diciembre, cuando el reloj da las 12 campanadas para despedir el año, los españoles comen una uva por cada campanada. Normalmente, debes pedir un deseo con cada uva. Parece muy difícil, y es verdad que a veces lo es, pero normalmente se hace con uvas pequeñas. Todo el mundo en España sigue esta tradición y lo hacemos con la televisión, porque hay

programas especiales en esta noche que retransmiten ese momento de las 12 campanadas para que todo el mundo pueda seguirlo al mismo tiempo. Dicen que esta tradición empezó hace más de 100 años y que fue una idea de los agricultores para vender las uvas que sobraron. Hoy es una parte esencial de la Nochevieja en España.

Si tú quieres vivir esta tradición, te invito a mi fiesta online de fin de año porque vamos a comer las 12 uvas juntos. Pero tranquilo, no lo vamos a hacer la noche del 31 de diciembre, porque sé que vas a disfrutar con tus amigos y tu familia. Nosotros lo haremos el 30 de diciembre y, aunque no estemos en la misma habitación, podemos compartir este momento especial juntos. Además, te vas a divertir, vas a aprender vocabulario y vas a conocer otras tradiciones en España. Si no tienes uvas, no pasa nada. Puedes comer 12 frutos secos o lo que tú quieras.

[Inscríbete en el link](#) que hay en la descripción de este episodio. Mientras tanto, te digo: ¡Felices fiestas y feliz Año Nuevo!